
M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

Acta de Sesión Ordinaria # 20-2023, celebrada el día 12 de abril del año 2023, a 3 

las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 4 

 5 

Socorro Díaz Chaves                    Presidente Municipal 6 

Juan José Taleno Navarro                    Vicepresidente Municipal 7 

Julio César Camacho Gallardo             Regidor Propietario 8 

José Manuel Vargas Chaves                 Regidor Propietario 9 

Estela Alemán Lobo                              Regidora Propietaria 10 

Fermina Vargas Chavarría                    Regidora Suplente  11 

Sebastián Martínez Ibarra           Regidor Suplente  12 

Zeneida Pizarro Gómez                        Regidor Suplente  13 

Jessie Torres Hernández                      Síndica Propietaria La Cruz 14 

Zeneida Quirós Chavarría                    Síndica Propietaria Santa Cecilia 15 

Luis Ángel García Castillo                     Síndico Suplente Santa Cecilia 16 

Leovigilda Vílchez Tablada                   Síndica en ejercicio La Garita 17 

Katerine García Carrión                        Síndica Propietaria Santa Elena 18 

Eddie Antonio Selva Alvarado           Síndico Suplente Santa. Elena  19 

 20 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Luz Osegueda 21 

Peralta, Vicealcaldesa Alcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, Coordinador de 22 

Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo,  Paola 23 

Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo Municipal,  con la siguiente agenda: 24 

 25 

1. Revisión y aprobación de las actas anteriores: Sesión Ordinaria N°15-26 

2023.  27 

 28 

2. Correspondencia. 29 

 30 



3. Mociones. 1 

 2 

4. Asuntos varios. 3 

 4 

5. Cierre de Sesión.  5 

 6 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: propietarios 7 

suplentes síndicos propietarios y suplentes, don Daniel, don Eladio, doña señora 8 

Secretaria doña Paola Gonzaga, la señora Vicealcaldesa doña Adaluz 9 

Osegueda, señor Alcalde don Luis Alonso Alan Corea, querido público que nos 10 

ve y nos escucha por este medio tengan muy buenas tardes. Vamos a dar inicio 11 

a la sesión ordinaria numero veinte dos mil veintitrés, la agenda para el día de 12 

hoy revisión y aprobación de actas tenemos el acta de la sesión ordinaria número 13 

quince dos mil veintitrés, segundo punto correspondencia, tercero mociones, 14 

cuarto asuntos varios y quinto cierre de sesión. Como es de costumbre vamos a 15 

iniciar con la oración para pedirle al Señor que nos guie nos ilumine para tomar 16 

las mejores decisiones. Luis nos ayuda porfa.  17 

 18 

Oración.  19 

 20 

ARTICULO PRIMERO 21 

REVISION Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 22 

 23 

Acta N°15-2023: Ordinaria en discusión: 24 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: vamos a iniciar con 25 

la revisión de las actas. Tenemos el acta de la sesión ordinaria N°15-2023, estas 26 

actas todas fueron pasadas a los correos hoy, temprano de la tarde para revisión. 27 

Si alguien tiene que externar algo respecto al acta que por favor levante la mano. 28 

Como si no la sometemos a votación. Los que estemos de acuerdo en aprobar 29 

el acta, levantar la mano los que estemos de acuerdo. (Se vota)  30 



Quedaría firme, definitiva y dispensada de trámite de comisión por cinco votos a 1 

favor.  2 

 3 

Al no haber objeción alguna, queda aprobada y firmada Acta Sesión Ordinaria 4 

N°15-2023. 5 

 6 

ARTICULO SEGUNDO 7 

CORRESPONDENCIA 8 

 9 

1.- Se conoce oficio MLC-CCPJ-OF-001-2023, firmado por la señora Heydi 10 

Mercedes Luna Dávila, en el cual en el cual comunica que en la sesión ordinaria 11 

N°.02 de la fecha 01 mes de febrero del año 2023, de forma unánime 6 votos a 12 

favor en el acuerdo N°02 se aprobó por parte del Comité de la Persona Joven de 13 

La Cruz el Programa Acción Joven La Cruz 2023. Para ser ejecutado con el 14 

presupuesto de la ley 8261 por un monto de: 5 076 015.00 colones y con 15 

superávit especifico de 31 062 325.92 colones, programa que tendrá un costo 16 

total de 36 138 340.92 (treinta y seis millones ciento treinta y ocho mil trescientos 17 

cuarenta colones con noventa y dos céntimos. 18 

 19 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 20 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 21 

respecto? Como si no la propuesta seria que se le brinde acuse de recibido. ¿Si 22 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 23 

comisión por cinco votos a favor. 24 

 25 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 26 

 27 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 28 

recibido al oficio MLC-CCPJ-OF-001-2023, firmado por la señora Heydi 29 

Mercedes Luna Dávila, Presidente del Comité Cantonal de la Persona Joven, en 30 



el cual comunica que en la sesión ordinaria N°.02 de la fecha 01 mes de febrero 1 

del año 2023, de forma unánime 6 votos a favor en el acuerdo N°02 se aprobó 2 

por parte del Comité de la Persona Joven de La Cruz el Programa Acción Joven 3 

La Cruz 2023. Para ser ejecutado con el presupuesto de la ley 8261 por un monto 4 

de: 5 076 015.00 colones y con superávit especifico de 31 062 325.92 colones, 5 

programa que tendrá un costo total de 36 138 340.92 (treinta y seis millones 6 

ciento treinta y ocho mil trescientos cuarenta colones con noventa y dos 7 

céntimos. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 8 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 9 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 10 

Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán Lobo). 11 

 12 

2.- Se conoce oficio MLC-UTGV-OF-097-2023, firmado por el Ing. Marco 13 

Gonzaga Martínez, Director de la Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual da 14 

el respectivo aval para realizar el cierre de las calles pertenecientes al cuadrante 15 

Santa Cecilia, Código C-5-10-025, para la realización de cabalgata el día 16 

domingo 16 de abril del año 2023.  17 

 18 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias. 19 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto? Como si no 20 

la propuesta seria que se le brinde acuse de recibido. ¿Si estamos de acuerdo? 21 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 22 

favor. 23 

 24 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 25 

 26 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 27 

recibido al oficio MLC-UTGV-OF-097-2023, firmado por el Ing. Marco Gonzaga 28 

Martínez, Director de la Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual da el 29 

respectivo aval para realizar el cierre de las calles pertenecientes al cuadrante 30 



Santa Cecilia, Código C-5-10-025, para la realización de cabalgata el día 1 

domingo 16 de abril del año 2023. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 2 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 3 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 4 

José Manuel Vargas Chaves, Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán 5 

Lobo). 6 

 7 

3.- Se conoce oficio IP-002-03-2023, firmado por la Licda. María José Arias Mora, 8 

Asesora de Incidencia Política de la Unión de Gobiernos Locales, en el cual en 9 

el cual hace de conocimiento y a la vez, socializar los seis Informes Voluntarios 10 

Locales (ILV) elaborados por diferentes gobiernos locales del país, que 11 

representan un abordaje innovador en materia de Objetivos de Desarrollo 12 

Sostenible (ODS) y evidencian las buenas prácticas en materia de localización e 13 

implementación de los ODS en sus territorios. 14 

 15 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 16 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 17 

respecto? Como si no la propuesta seria que se le brinde acuse de recibido. ¿Si 18 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 19 

comisión por cinco votos a favor. 20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 24 

recibido al oficio IP-002-03-2023, firmado por la Licda. María José Arias Mora, 25 

Asesora de Incidencia Política de la Unión Nacional de Gobiernos Locales, en el 26 

cual hace de conocimiento y a la vez, socializar los seis Informes Voluntarios 27 

Locales (ILV) elaborados por diferentes gobiernos locales del país, que 28 

representan un abordaje innovador en materia de Objetivos de Desarrollo 29 

Sostenible (ODS) y evidencian las buenas prácticas en materia de localización e 30 



implementación de los ODS en sus territorios. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 1 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 2 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 3 

José Manuel Vargas Chaves, Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán 4 

Lobo). 5 

 6 

4.- Se conoce oficio MLC-CONT-OF-03-2023, firmado por el señor Albert Álvarez 7 

Chevez, Contador Municipal, en el cual en el cual presenta los estados 8 

financieros al 31 de diciembre del 2022 Implementación Nicsp. 9 

 10 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: ¿Algún compañero 11 

o compañera desean externar algo referente al oficio? Como si no la propuesta 12 

seria que se le brinde acuse de recibido y que se transcriba de forma literal. ¿Si 13 

estamos de acuerdo? ¿Estamos de acuerdo Julio que lo veo calladito? Quedaría 14 

firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 15 

 16 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 17 

 18 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 19 

recibido al oficio MLC-CONT-OF-03-2023, firmado por el señor Albert Álvarez 20 

Chevez, Contador Municipal, en el cual presenta los estados financieros al 31 de 21 

diciembre del 2022 Implementación Nicsp. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 22 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 23 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 24 

José Manuel Vargas Chaves, Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán 25 

Lobo). 26 

 27 

5.- Se conoce documento firmado por el señor Jonathan Elizondo Reyes, en el 28 

cual en el cual hace de conocimiento la renuncia a cualquier derecho sobre la 29 

concesión Villas Copal El Indio S.A. 30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 1 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 2 

respecto? Como si no la propuesta seria que se envíe al Departamento de Zona 3 

Marítimo Terrestre para que lo estudie lo analice y nos informe. ¿Si estamos de 4 

acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco 5 

votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite ante el 10 

Departamento de Zona Marítimo Terrestre Municipal de La Cruz, documento 11 

firmado por el señor Johnathan Elizondo Reyes, Sociedad Villas Copal Tiburón 12 

S.A, en el cual hace de conocimiento la renuncia a cualquier derecho sobre la 13 

concesión Villas Copal El Indio S.A, esta remisión para que se estudie, analice y 14 

se informe al Concejo Municipal. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 15 

EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A 16 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 17 

Vargas Chaves, Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán Lobo). 18 

6.- Se conoce documento firmado por la señora Ivannia Delgado Romero, Vecina 19 

de Heredia, en el cual en el cual solicita se considere como prioridad número uno 20 

para solicitar la concesión a su favor de la parcela Villas Copal El Indio S.A. 21 

 22 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 23 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 24 

respecto? Como si no la propuesta seria que se envíe al Departamento de Zona 25 

Marítimo Terrestre para que le brinde el trámite respectivo. ¿Si estamos de 26 

acuerdo? ¿Julio? 27 

 28 

El señor Julio Cesar Camacho Gallardo, Regidor Propietario Santa Cecilia, dice: 29 

gracias señora Presidenta, creo que de antemano como dice la nota anterior 30 



también una respuesta hacia el Concejo a ver si la persona cumplía o no cumplía, 1 

porque al entender ella lo que está solicitando pues es espacio a merced que no 2 

sabemos si hay otros en lista como lo están manejando entonces nada más en 3 

virtud de tener nosotros respuesta sobre el tema.  4 

 5 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: si en el acuerdo 6 

anterior solicitamos también a que se nos informara e igual de esta manera. ¿Si 7 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 8 

comisión por cinco votos a favor. 9 

 10 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 11 

 12 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite ante el 13 

Departamento de Zona Marítimo Terrestre Municipal de La Cruz, documento 14 

firmado por la señora Ivannia Delgado Romero, en el cual solicita se considere 15 

como prioridad número uno para solicitar la concesión a su favor de la parcela 16 

Villas Copal El Indio S.A, esta remisión para que se brinde el trámite respectivo 17 

y se informe al Concejo Municipal. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 18 

APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 19 

5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, 20 

José Manuel Vargas Chaves, Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán 21 

Lobo). 22 

 23 

7.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-071-2023, firmado por el señor Luis Alonso 24 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual en el cual brinda respuesta información 25 

sobre el Poli Deportivo al señor Guillermo Prado Viales, Vecino del cantón de La 26 

Cruz. 27 

 28 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 29 

señora Secretaria. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo al 30 



respecto? Como si no la propuesta seria que se le brinde acuse de recibido. Ya 1 

tengo conocimiento que también esta nota ya se le fue entregada al señor 2 

personalmente de parte de la Municipalidad. ¿Si estamos de acuerdo que se le 3 

dé acuse de recibido? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 4 

comisión por cinco votos a favor. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 9 

recibido al oficio MLC-DAM-OF-071-2023, firmado por el señor Luis Alonso Alán 10 

Corea, Alcalde Municipal, en el cual brinda respuesta información sobre el Poli 11 

Deportivo. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE 12 

DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro 13 

Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 14 

Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán Lobo). 15 

 16 

8.- Se conoce oficio MCLC-GS-OF-008-2023, firmado por la señora Zaylin 17 

Bonilla Morales, Coordinadora de Gestión Social, en el cual hace de 18 

conocimiento de la realización de la marcha en conmemoración del Día del No 19 

Maltrato Infantil. 20 

 21 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias. 22 

¿Algún compañero o compañera desean externar algo al respecto? Como si no 23 

la propuesta seria que se le brinde acuse de recibido. ¿Si estamos de acuerdo? 24 

Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a 25 

favor. 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 29 

recibido al oficio MLC-GS-OF-008-2023, firmado por la señora Zaylín Bonilla 30 



Morales, Coordinadora de Gestión Social, en el hace de conocimiento de la 1 

realización de la marcha en conmemoración del Día del No Maltrato Infantil. 2 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA 3 

DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz 4 

Chaves, Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Juan 5 

José Taleno Navarro y Estela Alemán Lobo). 6 

 7 

9.- Se conoce oficio MLC-GT-OF-030-2023, firmado por la Licda. Ana Catalina 8 

Tinoco Obregón, Gestora Tributaria, en el cual remite la Resolución 9 

Administrativa Número R-012-TRIB-2023, mediante el cual brinda 10 

recomendación sobre una solicitud hecha por la señora Yenmilys Camacho 11 

Gallardo, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Cecilia, 12 

para obtener permiso para la realización de una Feria Rodeo a efectuarse en esa 13 

comunidad los días 14, 15, 16 y 17 de abril del año 2023, así como el 14 

otorgamiento de 2 licencias temporales para la comercialización de bebidas con 15 

contenido alcohólico durante la celebración del evento citado. 16 

 17 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 18 

señora Secretaria. 19 

El señor Julio Cesar Camacho Gallardo, Regidor Propietario Santa Cecilia, dice: 20 

si me permite señora Presidente, por razones de que la nota viene de mi 21 

hermana, entonces por ende yo no tomaría la votación la tendría que hacer mi 22 

compañera Zeneida. 23 

 24 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: perfecto. ¿Algún 25 

compañero o compañera desean externar algo al respecto? Como si no la 26 

propuesta seria de que se autoriza a la Asociación de Desarrollo Integral de 27 

Santa Cecilia cédula jurídica N°3-002-056954, representada por la señora 28 

Yenmilys Camacho Gallardo, cedula de identidad N° 5-0398-0709, en su 29 

condición de Presidenta, la realización de una Feria de Rodeo a efectuarse en 30 



su comunidad los días 14, 15, 16 y 17 de abril del 2023 que se transcriba de 1 

manera literal. ¿Si estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado 2 

de trámite de comisión por cinco votos a favor. Votando la señora Zeneida 3 

Pizarro en vez del compañero Julio Gallardo Camacho. Quedaría firme definitivo 4 

y dispensado de trámite de comisión. 5 

 6 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 7 

 8 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, con fundamento en 9 

los artículos 11, 18, 33 y 169 de la Constitución Política, 11 y 13 de la Ley General 10 

de la Administración Pública, artículos 4, 7 y 11 de la Ley de Regulación y 11 

Comercialización de Bebidas con contenido Alcohólico, Ley N° 9047, a lo 12 

establecido en el Reglamento para la realización de Festejos Populares, Ferias 13 

Rodeos, Montas y corridas de toros, Topes, Cabalgatas, Turnos y Mini-turnos en 14 

el Cantón de La Cruz, así como lo indicado en los Acuerdos 3-4B y 3-15 B.3, 15 

tomados por el Concejo Municipal de La Cruz en las Sesiones Ordinarias N° 32-16 

2009 y 44-2003, verificadas los días 18 de setiembre del 2009 y 19 de noviembre 17 

del 2003, respectivamente, se resuelve lo siguiente: 18 

 19 

1. Autoriza a la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Cecilia, cédula 20 

jurídica N° 3-002-056954, representada por la  señora  Yenmilys Camacho 21 

Gallardo, cédula de identidad N° 5-0398-0709, en su condición de Presidenta, 22 

la realización de una Feria Rodeo en la comunidad de Santa Cecilia, 23 

propiamente en el terreno ubicado costado este de la cancha de fútbol de 24 

Santa Cecilia, en un terreno propiedad de la sociedad Entrada Celestial (EC) 25 

Limitada con numero de cedula jurídica 3-102-419133 representada por su 26 

Apoderado Generalísimo  señor Matthew James MC Bride con cedula de 27 

residencia número 184001658418,  inscrito bajo el número de finca 5-59063-28 

000 con plano catastrado número G-2226788-2020.  29 

 30 



2. El evento autorizado, se desarrollaría únicamente durante los cuatro días, es 1 

decir,  los días  14, 15, 16 y 17 de abril año 2023 y las actividades autorizadas 2 

a desarrollar serían:  3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

3. El monto a cancelar de previo a la entrega del permiso a otorgar sería de 29 

¢22,000.00 (veintidós mil colones netos). 30 



4. Autoriza a la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Cecilia, cédula 1 

jurídica N° 3-002-056954, representada por la señora  Yenmilys Camacho 2 

Gallardo, cédula de identidad N° 5-0398-0709, en su condición de Presidenta, 3 

la actividad de desfile de caballistas, como parte de la actividad de Feria 4 

Rodeo, a realizarse el día 16 de abril del año 2023, saliendo del campo 5 

ferial a las 1:00pm y regresando al campo ferial a las 4:00pm., la cual forma 6 

parte de las actividades a llevarse a cabo en la Feria Rodeo de la comunidad 7 

de Santa Cecilia, y al ser utilizada en calles cantonales,  solicito el visto 8 

bueno,  mismo que fue aprobado por  el Ing. Marco Gonzaga Martínez, 9 

Dpto. del Unidad Técnica de Gestion Vial, mediante el Oficio MLC-UTGV-10 

OF-097-2023 de fecha 11 de abril año 2023,   donde manifiesta el aval 11 

respectivo para el cierre parcial de las calles  pertenecientes al 12 

cuadrante  Santa Cecilia Codigo C-5-10-025., en dicha actividad queda 13 

totalmente prohibido el expendio y consumo de bebidas con contenido 14 

alcohólico en vía pública. 15 

 16 

5. Aprueba el otorgamiento de dos licencias temporales para la 17 

comercialización de bebidas con contenido alcohólico, a nombre de la 18 

Asociación de Desarrollo Integral de Santa Cecilia, cédula jurídica N° 3-002-19 

056954, representada por la  señora Yenmilys Camacho Gallardo, cédula de 20 

identidad N° 5-0398-0709, previa cancelación de ¢82,168.88 (ochenta y dos  21 

mil ciento sesenta y ocho colones con ochenta y ocho céntimos)., por 22 

concepto de explotación de las 2 licencias por espacio de 4 días. Las licencias 23 

temporales funcionarían únicamente durante la realización de la Feria 24 

Rodeo y en las siguientes ubicaciones y horarios:  25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 



6. Informa al solicitante su obligación legal de respetar el lugar, fecha y horarios 1 

autorizados así como velar por el cumplimiento de la normativa que regula el 2 

expendio de licor. Al respecto resulta importante ponerlo al tanto de las 3 

sanciones que establece la Ley N° 9047 “Regulación y Comercialización de 4 

Bebidas con Contenido Alcohólico” en su Capítulo IV (artículos 14 y 5 

siguientes), y especialmente las siguientes:  6 

“ARTÍCULO 14.- Sanciones relativas al uso de la licencia  7 

Será sancionado con una multa de entre uno y diez salarios base quien:  8 

a) Exceda las limitaciones de comercialización de la licencia permanente o 9 

licencia temporal con que opere.  10 

b) Comercialice bebidas con contenido alcohólico fuera de los horarios 11 

establecidos para su licencia…” 12 

“ARTÍCULO 16.- Sanción relativa a la venta y permanencia de menores de edad 13 

y de personas con limitaciones cognoscitivas y volitivas  14 

Quien venda o facilite bebidas con contenido alcohólico a menores de edad y a 15 

personas con limitaciones cognoscitivas y volitivas será sancionado con una 16 

multa de entre uno y quince salarios base.  17 

La permanencia de personas menores de edad en los establecimientos con 18 

licencia clase B y E4 será sancionada con una multa de entre uno y quince 19 

salarios base.” 20 

“ARTÍCULO 22.- Sanciones relativas a ventas prohibidas  21 

Quien expenda o facilite, a título oneroso o gratuito, bebidas con contenido 22 

alcohólico a menores de edad o a personas con evidentes limitaciones 23 

cognoscitivas y volitivas, recibirá sanción de seis meses a tres años de prisión y 24 

se ordenará el cierre del establecimiento.” 25 

7. Reitera la prohibición absoluta de brindar, ya sea onerosa o gratuitamente, 26 

bebidas con contenido alcohólico a menores de edad o a personas con 27 

evidentes problemas mentales. De igual forma, prohibirle tolerar la 28 

permanencia de menores de edad tanto en las Cantinas como en el Salón de 29 

Bailes (comprendiendo este tanto la barra como la pista de baile). 30 



8. Recuerda su obligación de permitir a las autoridades policiales, municipales 1 

y administrativas ejercer labores de fiscalización, para lo cual no deben 2 

impedirles bajo ninguna circunstancia el acceso al área ferial en todo 3 

momento y a cualquier hora., durante los cuatro días de Feria Rodeo 4 

debidamente autorizados. 5 

9. Señala que el incumplimiento a cualquiera de los puntos acá indicados o bien 6 

a cualquier otra normativa aplicable, será motivo para la suspensión 7 

inmediata de la actividad como medida cautelar, de conformidad con lo 8 

establecido en el artículo 90 bis del Código Municipal, 58 del Reglamento de 9 

Regulación y Comercialización de Bebidas con contenido Alcohólico para el 10 

Cantón de La Cruz y 14 y 15 del Reglamento Festejos Populares, Ferias 11 

Rodeos, Montas y corridas de toros, Topes, Cabalgatas, Turnos y Mini-turnos 12 

en el Cantón de La Cruz. Lo anterior sin perjuicio de otras sanciones 13 

administrativas, civiles y/o penales que pudieran aplicarse. Al respecto valga 14 

recordarle a la Asociación de Desarrollo Integral de Santa Cecilia, que la 15 

actividad de Corridas de Toros se autoriza sin la actuación de 16 

montadores y toreros improvisados, cuya participación implicaría un 17 

desarrollo de la actividad no autorizado y por lo tanto ilegal, con las 18 

consecuencias legales que se han mencionado. ACUERDO 19 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y SE DISPENSA DEL 20 

TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A FAVOR (Socorro Díaz Chaves, 21 

José Manuel Vargas Chaves, Juan José Taleno Navarro, Estela Alemán 22 

Lobo y Zeneida Pizarro Gómez: Regidora Suplente en ejercicio). 23 

 24 

ARTICULO TERCERO 25 

MOCIONES 26 

 27 

NO HAY 28 

 29 

ARTICULO CUARTO 30 



ASUNTOS VARIOS  1 

 2 

1.- El señor Julio Cesar Camacho Gallardo, Regidor Propietario Santa Cecilia, 3 

dice: no señora Presidenta, tal vez si me permite dos minutos para hacerle una 4 

consulta en uno de los acuerdos anteriores que todavía tengo una duda, 5 

entonces si me permite.  6 

 7 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: correcto.  8 

Tomaron un espacio para conversar. (…) 9 

 10 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: continuamos 11 

compañeros y compañeras, con asuntos varios, el señor Alcalde tiene un asunto 12 

vario.  13 

 14 

El señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 15 

muchas gracias señora Presidente, en realidad son dos. Muy buenas tardes 16 

estimados miembros de este Concejo Municipal, señora Vicealcaldesa, los 17 

compañeros tanto la Secretaria como los compañeros Daniel y Eladio que nos 18 

colaboran hoy en esta sesión ordinaria, a las personas que también pueden 19 

observar y escuchar esta sesión ordinaria un saludo para todas y para todos. El 20 

primer asunto varios es que en la solicitud que realizan para, el informe que hace 21 

la Unidad Técnica en este caso el Ingeniero para el cierre de calles, para la 22 

cabalgata de la feria de rodeo de Santa Cecilia, se tomó un acuerdo de acuse de 23 

recibo que bueno está bien porque es un informe de la Unidad Técnica, asumo 24 

o debemos de asumir que la solicitud la hizo directamente la asociación a la 25 

Unidad Técnica, que está bien porque ese es el órgano técnico, pero ellos lo 26 

suben al Concejo para que ustedes lo conozcan y debería también existir una 27 

nota que se hace directamente a la Unidad Técnica de cierre, y el cierre 28 

únicamente lo pueden autorizar ustedes y como las fiestas son este sábado, este 29 

fin de semana no podríamos esperar a que se haga una nueva solicitud porque 30 



ya estaríamos hasta la otra semana ya no tendría sentido entonces les ruego 1 

pues para darle mayor agilidad a este trámite dejar la aprobación del cierre dado 2 

que tienen un informe técnico de la Unidad Técnica y como le explico la actividad 3 

se realizará este fin de semana, entonces sería únicamente para que se haga la 4 

aprobación de ese cierre.  5 

 6 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: ¿Algún otro 7 

compañero? ¿Entonces están de acuerdo que se apruebe el cierre de la calle 8 

para la actividad de Santa Cecilia? ¿Si están de acuerdo? Quedaría firme 9 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor. 10 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 11 

 12 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el cierre 13 

de calles públicas para realización de cabalgata en el cuadrante Santa Cecilia el 14 

día domingo 16 de abril del 2023 a partir de las 12:00 m.d con una duración 15 

aproximada de 3 horas. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 16 

FIRME, Y SE DISPENSA DEL TRÁMITE DE COMISIÓN, POR 5 VOTOS A 17 

FAVOR (Socorro Díaz Chaves, Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 18 

Vargas Chaves, Juan José Taleno Navarro y Estela Alemán Lobo). 19 

 20 

 21 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: hay otro. 22 

 23 

2.- El señor Luis Alonso Alan Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 24 

muchas gracias señora Presidente nuevamente, rápidamente. Escuchando las 25 

palabras en la oración del compañero Luis Ángel, me parece oportuno hacer un 26 

breve informe de la Semana Santa que acaba de finalizar para efectos nuestros 27 

como cantón. Lamentablemente ustedes saben muy bien que nuestro país vive 28 

una ola de violencia que nos está golpeando durísimo ahora que escuchaba la 29 

nota de los compañeros del Departamento de Gestión Social invitando a una 30 



marcha en contra del maltrato infantil, ustedes has visto lo que sucedió en 1 

Cartago que un niño bueno un niño de meses que aún permanece desaparecido 2 

y que también es hijo de una menor de edad que supuestamente también ha 3 

sido abusada, son cosas que sin duda enlutan el alma de nuestra patria de 4 

nuestro país y que uno quisiera que no pasen, y les reitero ustedes ven que en 5 

estos primeros meses del año ya Guanacaste duplicó la cantidad de asesinatos 6 

en nuestra provincia estamos lamentablemente en momentos grises, en cuanto 7 

al tema de violencia en el país y esto nos tiene que llamar a la reflexión y el 8 

mensaje que siempre he dado yo es que en esto todos tenemos responsabilidad, 9 

no podemos venir aquí a señalar a uno o a otro, porque al final de todo todos 10 

somos parte de esta sociedad, todos somos ciudadanos, lo que nosotros 11 

aportemos para bien o para mal va a sumar en la sociedad que tenemos y 12 

lamentablemente como sociedad por lo general nos detenemos únicamente a 13 

ver lo malo, ustedes ven que una noticia mala, es lo que vende es lo que atrae, 14 

es lo que se percibe por lo general se pueden hacer miles de cosas buenas que 15 

una cosita mala mancha todo lo bueno que se haga, y por lo tanto tenemos una 16 

tarea y un desafío enorme para mejorar esto y llama la atención que bueno en el 17 

caso de Guanacaste no solo por la Semana Santa, si no desde antes se viene 18 

notando un incremento impresionante de violencia y de delincuencia en nuestra 19 

provincia. Nosotros como cantón no exentos a pesar de que como les digo, a 20 

inicios de Semana Santa tuvimos un par de eventos lamentables, pero en 21 

términos generales yo si les digo que estoy bastante satisfecho de cómo 22 

transcurrió la Semana Santa y se los digo por lo siguiente en algunos cantones 23 

de la provincia todos los días asesinaron gente, y jamás nos vamos a, al final 24 

somos una sola provincia, somos un solo país, pero ustedes saben muy bien que 25 

a nosotros nos han tratado de muy mala forma hacia afuera, nos han puesto 26 

adjetivos muy feos cuando ocurre alguna situación en el cantón nos miden 27 

diferente siento yo algunas páginas, poniéndole sobre nombre a la comunidad y 28 

que nos hace un daño durísimo como imagen, pero por ejemplo no dicen que 29 

acá desde hace más de siete meses no ocurre un sicariato, que el dos mil 30 



veintidós fue el año con menos eventos de este tipo, que yo deseara que no 1 

vuelvan a ocurrir pero en un cantón donde se venían asesinando a veinticinco 2 

personas por año el dos mil veintidós fue una cifra de seis, que jamás vamos a 3 

decir que ya estamos satisfechos con eso pero bueno ha existido una 4 

disminución, que antes del dos mil veintiuno nunca se había detenido a ningún 5 

sicario y esto es un tema bastante difícil y complejo, pero no se había detenido 6 

aquí en La Cruz a ningún sicario y gracias al trabajo de las autoridades de cinco 7 

casos en el dos mil, entre el dos mil veintiuno y dos mil veintidós se detuvieron 8 

tres, que tampoco como les digo eso no es para celebrarlo pero son números de 9 

que nos dicen que se está mejorando en algunas acciones pero pasan cosas en 10 

este país que nos tienen que poner a reflexionar, la ciudadanía tiene que hacer 11 

su trabajo como padres de familia como miembros de la sociedad, como líderes 12 

de la comunidad todos tenemos responsabilidad, pero que difícil es cuando 13 

existe total impunidad en este país y el delincuente simple y sencillamente no 14 

recibe el castigo que debería de recibir, la policía de alguna forma intenta hacer 15 

un esfuerzo, pero no lo han ni entregado en el OIJ en Liberia y muchas veces 16 

llega primero el detenido o el sospechoso a La Cruz que las mismas patrullas 17 

porque tienen que hacer un montón de burocracia. Muchos de los casos de 18 

violencia que están ocurriendo en nuestro país son personas reincidentes que 19 

están saliendo más rápido de lo que corresponde, en la cárcel no se está 20 

haciendo el trabajo de rehabilitación lamentablemente las personas detenidas y 21 

hay que decirlo muchas veces o en un porcentaje altísimo o mayormente salen 22 

peor de cómo los ingresaron. No sé pero esto es una realidad que tenemos y 23 

que ante este panorama yo les quiero comentar que en La Cruz durante esta 24 

Semana Santa no tuvimos en playas que estaban abarrotadas de turistas no 25 

tuvimos ningún incidente por robo o hurto, eso a nosotros nos llena de 26 

satisfacción; Guardacostas, Cruz Roja, Bomberos, Fuerza Pública, 27 

Municipalidad, cada una de las instituciones intentando generar seguridad en un 28 

cantón que fue muy visitado consideramos que fue el año de más alta visitación 29 

en el cantón de La Cruz, prácticamente no habían espacios en los principales 30 



atractivos del cantón y que no tengamos ninguna sola, ningún solo caso ni 1 

reportado ni formalmente ni de forma informal por alguna situación delictiva pues 2 

a mí me llena de satisfacción y más aún cuando por ejemplo ustedes ven que en 3 

otros cantones lamentablemente, porque no es que uno se alegre, ocurren 4 

accidentes  acuáticos, acá se hicieron algunos casos de jóvenes en algunos 5 

casos también menores de edad, unos que cayeron de un kayak, otros que 6 

quedaron en una isla en un peñón en un peñasco y la marea los estaba poniendo 7 

en peligro. Entonces todo el plan que se realizó me parece que funcionó  8 

bastante de forma muy correcta y por eso les digo que tal vez si sucede un 9 

incidente en estos días somos noticia nacional, pero como no pasan cosas 10 

negativas y solo pasan cosas positivas pues a veces nadie lo valora ni lo aprecia. 11 

Y yo siento que si tenemos que sentirnos satisfechos por lo que decía Luis en su 12 

oración de inicio, y esto al final es cierto las instituciones, las autoridades, la 13 

misma sociedad realiza su esfuerzo, pero debemos de detenernos un momentito 14 

y agradecerle a Dios por habernos permitido pasar estos días de forma tranquila 15 

llenos de paz y en su mayor parte sin ningún tipo de situaciones que lamentar. 16 

Se presentaron dos situaciones si no me equivoco el jueves Santo un asalto con 17 

una persona herida en un supermercado, no es una situación que se dé mucho 18 

acá en La Cruz, hace algunos meses se presentó se logró detener la banda e 19 

incluso eran personas un hondureño, un guatemalteco y un vecino de 20 

Puntarenas que asumimos que hacen algún tipo de intervención de inteligencia 21 

con gente de acá eso no lo vamos a ocultar pero esos asaltos que se dieron hace 22 

algunos meses de forma muy violenta no se dan normalmente acá en La Cruz y 23 

este con una persona herida tampoco o menos, entonces no es usual que aquí 24 

lleguen a asaltar y que lamentablemente le den un balazo a la persona, lo que 25 

se me informa y creo que es importante que ustedes lo sepan y toda la 26 

ciudadanía es que yo creo que, bueno hay que estar en el momento pero mostró 27 

resistencia al asalto y lamentablemente ocurrió esta situación bendito sea Dios 28 

pues la persona pues ha estado grave estuvo herida pero no falleció y es muy 29 

difícil que la actuación de las autoridades tenga alguna acción positiva si 30 



probablemente dentro de la misma comunidad en alguna de las casas porque no 1 

fue posible dar con los delincuentes probablemente fueron escondidos o se 2 

quedaron en alguna casa por ahí cercana para evitar ser detenidos por la policía 3 

entonces a veces también la misma comunidad lamentablemente no nos 4 

colabora en este tipo de situaciones y esperando que sea un suceso aislado y 5 

que no se repita, a los vecinos yo les he dicho hay que tomar medidas para que 6 

pues tengamos mayor seguridad y en esto todos podemos colaborar, el segundo 7 

suceso se da en el mismo lapso de tiempo en el mismo día un robo de una caja 8 

de herramientas la policía logra dar con el sospechoso lo persigue, las 9 

herramientas eran de un camionero logra recuperar la caja de herramientas, a lo 10 

que me informan la  persona en su escape o en lo que iba tratando de escaparse 11 

de la autoridad se mete a una propiedad privada, el vecino que yo digo que se 12 

rescate eso, el vecino trata de detenerlo para colaborar con la policía y el 13 

muchacho iba con un arma un cuchillo asumo un puñal no sé, y lamentablemente 14 

hiere al vecino que trató de detenerlo y también tengo entendido que le dio una 15 

pedrada por dicha tampoco no fue nada de gravedad, pero que se dice que había 16 

un macheteado en La Cruz, eso no fue un macheteado, eso fue una 17 

circunstancia donde la policía logró que el robo no se diera y el sospechoso 18 

lamentablemente trató de escapar y en su huida hiere a un vecino pero esa es 19 

lo que sucedió. Pero en una semana tan compleja con tanta visitación, con todo 20 

lo que puede imaginarse que pasa con tantos días de actividad por todo lado, y 21 

viendo la incidencia de violencia que existe en el país, pues el cantón de La Cruz 22 

de alguna forma dio una nota alta en temas de seguridad. Se hicieron 23 

detenciones de personas manejando ebrias, se bajaron placas en esas 24 

condiciones, probablemente no se dice que las autoridades detuvieron un 25 

vehículo verdad donde iban personas manejando con ese estado, pero si no se 26 

hace y ocurre una fatalidad como ya ha pasado pues ahí si salimos en las 27 

noticias, entonces muchas veces la labor es preventiva, y me parece que es 28 

importante que ustedes lo conozcan porque en esto como les digo todos todos 29 

todos tenemos de alguna manera con mayor o menor incidencia responsabilidad 30 



desde el momento que vemos una basura y que podemos recogerla hacemos el 1 

cambio o simple y sencillamente la vemos y seguimos caminando y no nos 2 

importa, peor el que la deja pero nosotros también podemos hacer el cambio. 3 

Entonces quise informarles o compartir con ustedes esta información que me 4 

parece importante, nuestro cantón continúa creciendo y posicionándose como 5 

un destino importante para muchas personas que nos prefieren y eso conlleva 6 

que tenemos que tener una gran responsabilidad para  que lo que de alguna 7 

manera sucedió esta semana que pasó continúe así para que la gente que 8 

disfruta del cantón de La Cruz y de la gente de La Cruz y nuestros atractivos 9 

sienta que puede estar en un lugar que reúne las condiciones fundamentales 10 

para que haya tranquilidad y paz sobre todo. Básicamente eso era señora 11 

Presidente.  12 

 13 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: muchas gracias 14 

señor Alcalde. ¿Algún compañero o compañera desean externar algo referente 15 

al informe del señor Alcalde? Como si no pues darle de conocimiento ¿si 16 

estamos de acuerdo? Quedaría firme definitivo y dispensado de trámite de 17 

comisión. 18 

 19 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores quedan 20 

por enterados. 21 

 22 

La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: don Sebastián tiene 23 

un asunto vario.  24 

3.- El señor Sebastián Martínez Ibarra, Regidor Suplente, dice: buenas tardes 25 

compañeros Regidores, Síndicos, señor Alcalde, señora Secretaria. Para 26 

comentarles que del lunes pa´delante llegan las señoras que nos invitaron a 27 

cenar en La Garita, a La Garita llegan, y ya me hablaron y me dijeron que esto 28 

va de la mano con la Muni, entonces para que sepan que ellas llegan ya en esta 29 

otra semana al distrito de La Garita. Muchas gracias.  30 



La señora Socorro Díaz Chaves, Presidente Municipal, dice: la Fundación Ayuda 1 

en Acción. Muchas gracias don Sebastián. Algún compañero, sería importante 2 

que los compañeros Regidores y Síndicos de La Garita hicieran el esfuerzo y 3 

estuvieran, participaran también en la reunión de la comunidad que inviten a las 4 

personas también para que haiga mayor influencia de la gente verdad. Estamos 5 

de acuerdo le damos de conocimiento, ¿estamos de acuerdo si? Quedaría firme 6 

definitivo y dispensado de trámite de comisión por cinco votos a favor.  7 

 8 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores quedan 9 

por enterados. 10 

 11 

ARTICULO QUINTO 12 

CIERRE DE SESIÓN 13 

 14 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 19:15 horas. 15 

 16 

 17 

 18 

Socorro Díaz Chaves                    Paola Gonzaga Miranda  19 

Presidente Municipal             Secretaria Municipal a.i 20 
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